

CONGRESO SOBRE EL TRIENIO LIBERAL

Entre el 21 y el 23 de septiembre de 2022 se celebró, en el salón de grados de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Cádiz, el Congreso Internacional: *Cuando todo está perdido: reacciones ante la derrota en Europa y América entre el Trienio y la Restauración*, organizado por el Proyecto: *Andalucía y la política americana del Trienio Liberal, 1820-1823 (P20-01305, Junta de Andalucía)*, dirigido por Gonzalo Butrón Prida, Catedrático de Historia Contemporánea de la Universidad de Cádiz, y con la colaboración del Instituto de Investigación en Estudios del Mundo Hispánico (IN-EMHis) y el Máster Interuniversitario en Análisis Histórico del Mundo Actual (MAHMA).

En las sesiones del encuentro la atención se dirigió a la recuperación de los escenarios de debate, la generación de expectativas y las respuestas y propuestas que fueron planteadas durante el Trienio Liberal en torno a la cuestión americana, todo ello en un contexto muy crítico, que implicó a numerosos actores y puso en juego grandes intereses geopolíticos y económicos, tanto en Europa, como en América.

El Congreso contó con la participación de especialistas en la materia del ámbito académico hispánico y latinoamericano, que abordaron el estudio de esa multiplicidad de espacios y actores, conectando diversos ámbitos de la investigación, a la vez que abría nuevas vías para conocer con mayor profundidad los años del Trienio Liberal en su dimensión americana. Abrió el congreso la profesora Ivana Frasquet, de la Universidad de Valencia, con una visión general del problema, y también participaron investigadores de distintas universidades españolas y americanas, que ahondaron en la cuestión americana (como los profesores Sánchez Andrés, Landavazo, Almarza y Espinosa de la Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, Josep Reig de Zaragoza, Luis Escolano de la Europea de Madrid y Juan Antonio González de la Complutense), en los vínculos entre América y Europa (como Alberto Cañas desde Alicante, Álvaro París desde Salamanca y Sergio Cañas desde el IER) y en la participación de otros actores internacionales (como Alicia Laspra desde Oviedo y Ricardo Sancho y Gonzalo Butrón desde Cádiz).

RICARDO SANCHO GARZÓN
UNIVERSIDAD DE CÁDIZ